

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales.

AÑO I

Alicante 11 de julio de 1886

NÚM. 153

EL LIBERAL

Domingo 11 de julio de 1886

Desde Madrid

Cambio de papeles.—Los husares obstruccionistas.—En el Congreso.—La enmienda del Sr. Romero Robledo.—Debate jurídico.—Intervención del Sr. Camacho.—Noticias.

Madrid 9 de julio de 1886

El programa parlamentario para la discusión del *modus vivendi*, ha sufrido alguna alteración, porque el Sr. Bosch y Fustigueras se ha creído en el deber de estar presente en el Congreso mientras hable su jefe, Sr. Romero Robledo.

Tenia aquel Senador el tercer turno en contra del convenio, y se lo ha cedido a Sr. Fabié, reservándose él la defensa de la primera enmienda á la totalidad del proyecto.

El Sr. Bosch decía esta tarde á los periodistas que le han interrogado, que está dispuesto á hacer una ruda oposición al tratado, no permitiendo que se acelere el debate, y empleando el obstruccionismo para evitar que llegue á ratificarse.

Mucho puede hacer el Sr. Bosch si persiste en esa conducta, pues con solo presentar enmiendas á todos los artículos, y discutir todas las enmiendas, será imposible que el proyecto quede aprobado en ambas Cámaras en el corto plazo de diez ó doce días, que podrán, á lo sumo, estar abiertas las Cortes.

Porque parece cosa decidida que se cierren del 18 al 20. Y no podrá ser de otra manera, dada la imposibilidad de retener más tiempo en Madrid á los diputados.

Pero el plan que se propone el señor Bosch, no es el que corresponde á una oposición seria. Privar á los ministerios de los medios de gobernar, no es propio de hombres que se llaman conservadores. Eso está más en el carácter de los partidos anarquistas.

Pasemos al Congreso en el que ha hecho la triste figura el Sr. Romero Robledo.

Se han llenado las tribunas y los escaños. La enmienda del Sr. Romero Robledo al proyecto de ley de dotación de la casa real, ha empezado muy tarde, porque han sido muchas las preguntas. Y más le valiera al ex-ministro de la Gobernación que no hubiese empezado nunca.

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (21)

Treinta y Cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

que este enamorado, este indiferente, este filósofo, se había dejado arrastrar, como tantos otros por cierta especie de mal humor. De pie á la derecha del banquero, arrojaba cada golpe un Luis al negro ó al encarnado; y se encogía de hombros al ver pasar la raqueta sobre su dinero.

Acababan de barajar de nuevo; había cortado él mismo, y dejaba ya caer sus últimos veinte francos en el negro, cuando se dejó oír á su espalda haciéndole volver la cabeza una tosecita que le era muy conocida, y se encontró de manos á boca con la nariz de M. Bitherlin.

«A la verdad que había tenido tiempo de prever esta entrevista y de preparar sus armas. Una hora antes había dicho á Mr. Le Roy.

—Yo domaré al capitán!
 Habíase prometido hacer frente á frente á su suegro en cualquier sitio que le encontra-

El debate planteado por el Sr. Romero Robledo ha sido más jurídico que político, y no pisa bien aquél terreno el jefe de los husares por más que haya sido presidente de la Academia de Jurisprudencia.

Así se le ha visto vacilar y con palabra premiosa ir dando tumbos en cuestiones que no dominaba.

Ha tratado el Sr. Romero Robledo de los usufructos y de la participación que las madres tienen en los bienes de los hijos; y lo ha hecho con tal desconocimiento de la materia que daba lástima oírle.

El orador ha dado mucha importancia á cosas menudas, tales como un sueldo de *La Epoca*, en el que se decía que el Sr. Romero Robledo pedía en su enmienda una dotación de dos millones de pesetas para la reina, cuando lo que solicitaba eran dos millones de reales.

El Sr. Romero Robledo veía en tan sencillo error una mala intención por parte de los conservadores ortodoxos.

Arrojada la primera piedra, las canovistas se conformaron con quedarse con ella y arremetieron á pedrada limpia contra el tejado de vidrio del Sr. Romero.

El Sr. Cos-Gayón ha sido el encargado de explicar á su antiguo colega lo que son usufructos, la participación que las madres tienen en los bienes de los hijos y cuales son los derechos de S. M. la reina, respecto á sus hijos, teniendo, como tiene, la patria potestad.

Y como el Sr. Cos-Gayón es hombre que monta pronto en cólera, venga ó no venga á cuento, en el calor de la improvisación se le escapó calificar al señor Romero Robledo de *ignorante en el derecho*.

El jefe de los husares se rió al oír el calificativo, y después ha replicado con mucha viveza al Sr. Cos-Gayón, tratándolo con olimpico desdén al refutar sus teorías jurídicas.

En nombre del gobierno ha hablado el Sr. Camacho, para explicar por qué no se acepta la enmienda, aunque es simpática á todo el mundo.

Continúa la sesión al cerrar esta carta.

Los dos guardias civiles procesados por los sucesos de la Puerta de Hierro, han nombrado defensores, el uno á D. Manuel Pedregal y el otro á D. Vicente Núñez de Velasco.

Pío Gil.

INSISTIMOS

Dijimos que era una *grosera impostura* el afirmar, como lo hacía *El Constitucional*,

ra. La ocasión era excelente é inmejorable la coyuntura, puesto que Mr. Bitherlin se había pronunciado siempre en contra del juego. Pero introducida súbitamente aquella gran nariz en medio de sus placeres, le desconcertó por completo.

No se olvidan en un instante quince días de respetuoso terror y de filial obediencia.

Viniéronle á la memoria los discursos del capitán sobre la inmoralidad del juego. La costumbre de ceder, más fuerte que sus resoluciones de la víspera, dispuso todo su valor, haciéndole esconderse furtivamente como un colegial sorprendido por el maestro.

Mr. Bitherlin había llegado en el tren de las seis de la tarde con buena y abundante provisión de moral. Después de la profesión de fé que habían hecho en Schaffhouse, no estaba lejos de considerarse como un reformador, encargado de una misión gratuita.

Sobre los fundamentos de su virtud empezaba ya á hacer castillos en el aire, y á semejanza del Hércules vencedor de monstruos iba á destruir la hidra del juego con gran aplauso de las familias. Su ejemplo y su palabra convertirían á centenares de puntos, y aun los mismos explotadores del negocio, vendrían á abjurar entre sus manos el culto del becerro de oro.

Apenas se detuvo lo bastante para mudar de traje y encerrar á su hija en el hotel. Preguntó el camino de la Conversación y se en-

tró en la sala con el resucitado paso de Polito en el templo de Júpiter. El primer pagano que tropezó en su camino fué Mr. Le Roy, rodeado de un círculo de amigos. Divisó éste, le llamó por su nombre y le dijo:

—Apresuraos á entrar en juego, para que gane mis veinte y cinco luises. Me vendrá como de molde.

—Más de quinientos francos os haré ganar contestó él rebujándose en su negro corbatín, si os enseño á vencer vuestra pasión y renunciar á las cartas.

Pro iguió su marcha, deteniéndose tan solo para encojerse de hombros delante de Mr. y Mad. Mering que jugaban á la ruleta. Con los amigos de Mr. Le Roy, se expació por los salones la nueva de su llegada. Todos los ojos se volvieron hacia él; se le enseñó con el dedo, y le siguieron y examinaron más de doscientas personas, y hasta corrían á su paso para contemplarle de más cerca. El caminaba á paso de procesión, volviendo á derecha é izquierda la cabeza, y murmurando entre dientes:

—Parece que no están acostumbrados á ver hombres de principios!

En esto reconoció á Mario, y se colocó á su espalda para dispararle un maligno cumplimiento en cuanto se volviera.

La bochornosa huida del pobre muchacho le hizo estallar.

—Cabeza hueca! dijo; ni aun tiene el valor

querido jefe D. Rafael Terol, hubiera sufrido la misma suerte el suyo, el señor marqués de Benalua.

Derrotados fueron en la capital de la monarquía los señores Romero Robledo y López Domínguez, ambos jefes de fracción, y á nadie se le ha ocurrido decir que en vista de la derrota debían de publicar manifiesto alguno para que siguieran siendo considerados con el propio carácter, que tenían el día anterior á la elección.

Lo dicho, *El Constitucional* tiene la facultad de discurrir al contrario de todo el mundo.

Otro cargo, tan gratuito como el hecho al Sr. Terol, dirige á nuestra publicación. Nosotros no hemos desautorizado al colega, sino el comité provincial y *La Iberia*, órgano del partido; por nuestra parte no hemos tenido interés en la desautorización, porque nosotros siempre hemos confiado, en que la vida de esta publicación ha de fundarse solo y exclusivamente en la conducta que observemos, la cual se reduce á atender y tratar las cuestiones con la seriedad y consideraciones, que nos merecen el público y nuestro partido; y á esto y no á otra cosa puede atribuir el colega el por qué el señor marqués de Benalua nos honra recibiendo todas las mañanas nuestro periódico; y á la conducta del colega, y no á otra cosa, debe atribuir también el que el Sr. Terol figure en lista de bajas de su suscripción.

El crédito, caro colega, no se compra sino que se conquista; y el que nosotros gozamos, hemos de ser justos, lo debemos en gran parte á *El Constitucional*, que con sus desaciertos é injustificados ataques ha conseguido perder su carácter de seriedad y consideración que gozaba dentro de nuestro partido.

Por todas partes se le parece al colega que le asaltan enemigos, cuando el mayor y el más temible es su propia conducta.

Proyectos sobre enseñanza

El señor ministro de Fomento está dando la última mano á varios importantes proyectos de ley encaminados á reformar la instrucción pública.

Hombres como el Sr. Montero Ríos necesitaba el departamento ministerial que desempeña y en el que dejará luminosa huella de su paso.

Los proyectos del señor ministro de Fomento según la prensa madrileña, son doce que afectan al Consejo de instrucción pública, á las escuelas de comercio, á las de artes y oficios, á la facultad de medicina, á la de farmacia, al cuerpo de ayudantes, á la carrera di-

de su vicio! ¡Calla! Se ha dejado olvidados sus veinte francos! ¡Veinte francos á un solo golpe! ¡Doscientas libras de pan de munición!

Estuvo tentado por recoger el Luis y devolverlo á Mario, pero un escrúpulo le contuvo. Tenía esa delicadeza brutal que lleva hasta el absurdo el respeto por los bienes de otro.

Por otra parte, prometíase pasar un buen rato y reirse á carcajadas cuando viniese la papeleta á recoger el dinero y dar una lección al jugador. Pero no tuvo esta satisfacción al primer golpe, porque ganó el negro y vino á reunirse al Luis de Mario otro compañero de su especie:

—Y bien y después? pensó el capitán. Ese badulaque perderá el segundo golpe!

En esta esperanza apoyó el codo en el tapete. Pero el segundo golpe, como el primero, dió la razón al negro. El capitán vió ochenta francos delante de él.

Miró con sorpresa aquel oro infamado por sus caras la luz de las lámparas y bujías. Al verlas brillar, se acordó involuntariamente de los cuatro primeros luises que había poseído en su vida.

Eran piezas de veinte y cuatro libras, de oro amarillento, antiguo, muy usadas y aun algo roñosas por el cordoncillo. Habíalas sacado su madre del fondo de una media pa-

plomática, al cuerpo de bibliotecarios, archiveros y anticuarios y á los practicantes.

En todos estos ramos introducen los proyectos del Sr. Montero Ríos importantes alteraciones exigidas por el progreso de la enseñanza y por las necesidades evidenciadas por la experiencia, y es de esperar lleguen á realizarse, no obstante la frecuencia con que aquí se dejan sin aprobar y en el más completo olvido asuntos tan importantes como el de la enseñanza pública.

Preciso es desaparezan los resabios de doctrinarismo, que han ido acumulándose en el ministerio de Fomento, por la larga permanencia en el mismo de elementos retrógrados á toda innovación, y que, como la ostra á la roca, permanecen en aquél centro en todas las situaciones, siendo la rémora de toda reforma en sentido liberal.

Los reaccionarios pusieron siempre grande empeño en conservar sus tendencias en la enseñanza pública, seguros como están de que la enseñanza es la base de la ilustración y, por consiguiente, de la libertad de los pueblos.

El día que se les escape de entre las manos esa palanca, será imposible en el terreno de la política el retroceso, como lo será en el terreno de la idea.

Sueltos políticos

La siguiente noticia de efecto y graciosa por cierto, es de nuestro querido colega *El Graduador*:

«En la nueva combinación de secretarios de gobiernos de provincia, está incluido para uno de estos sitios, el Sr. D. Alberto Ganga.»

Para que esto pudiera ser verdad, le faltan al Sr. Ganga, diez y seis años de servicio que exige la ley de empleados, requisito indispensable para servir este cargo.

Eso quisieran los amigos de *El Graduador* y *Constitucional*.

Nuestro colega *El Constitucional*, no contento con las consecuencias funestas de su política en esta capital, separando del partido algunos amigos y correligionarios, que convencidos de su error volverán al buen camino, trata ahora de sembrar cizaña en algunos de los pueblos más importantes de la circunscripción, como Elche. ¡No, estimado colega, aquí como allí saben y conocen, que el periódico de la calle de Muñoz, es piqueta que derruye, que no edifica, y por tanto, recibirán á beneficio de inventario noticias tan falsas como la que propala en su último número, suponiendo recelos y disidencias entre nuestros queridos amigos Sres. Rodríguez y Pomares, que hoy como ayer, marchan con la más perfecta armonía.

Nuestro colega *El Constitucional* y su ocupante cofrade *El Graduador*, ocupan en sueltos, que vieron la luz pública ayer y anteayer, de cierta reunión habida en casa de nuestro querido amigo el señor barón de Mayals, de la cual deducen, siquiera sea gratuitamente, que será nombrado alcalde de Alicante el Sr. Corradi, y que con este motivo se han despertado algunos recelos entre los señores Giro y Soler y Mandado, suponiendo aquél nombramiento como sombra á sus aspiraciones.

Como unico comentario y contestación á estas noticias de campanario, diremos: que tanto los señores aludidos, como todos los demás amigos y correligionarios, verán con gusto el nombramiento de alcalde que el comité decida apoyar cuando para ello haya ocasión propicia, incluso el del Sr. Corradi, y sobre todo si se evita que vuelvan á ocupar la presidencia

de nuestra corporación municipal alcaldes de nefanda é imperecedera memoria.

Por lo visto y según autorizada é imparcial opinión de *El Constitucional*, el jefe de un partido, que lo viene siendo más de veinte años, por el hecho de que sea derrotada su candidatura por un distrito, tiene indudable obligación de decir, bajo su firma, y públicamente, que apesar de esa derrota continúa al frente de sus amigos.

¡Qué lógica la de nuestro colega! Pruebe él lo contrario á nuestras afirmaciones y entonces crearemos que escribe de buena fé y para los habitantes de la tierra.

Copiamos de *El Graduador*: «A última hora se comentaba ayer en los círculos políticos una carta recibida de Madrid, en la que eran tales las razones que se aducían para la unión de los elementos constitucionales, que no había otro remedio que admitirlas como buenas, pues vendrán á quedar decorosamente en diferentes sitios de confianza el señor marqués de Benalua y D. Rafael Terol.»

Muy enterado está el colega posible, pero sus noticias suelen ser tan equivocadas en lo que se refiere á nuestro partido, que no sabemos apreciar el alcance que pueda tener la carta á que alude, más fuere de ello lo que fuere, no dude el traveso *Graduador* que los liberales dinásticos vendrán á fundirse en un pensamiento común, y todos á una combatirán la política de conveniencia de los amigos del ingenioso Maquiavelo del posibilismo.

El Porvenir órgano de los federales en esta provincia, dice en su número de anteayer:

«Cada día se van enconando más los ánimos entre las dos fracciones del partido constitucional.

Ni uno, ni otro bando, están dispuestos á ceder.»

No crea tal cosa nuestro apreciable colega, los correligionarios que se han separado de nuestro partido, volverán pronto á al seno del partido, pues convencidos de que no hay motivo para continuar en esta actitud injustificada, vendrán á fundirse con nosotros en una sola aspiración y á estrecharnos en apretado haz.

Encontramos muy puesto en razón el artículo titulado «Tu lo quisiste,» que publica ayer *La Unión Democrática*, y en el que trata como se merece á *El Graduador*.

El colega posibilista está divorciado de los dos diarios republicanos de la localidad y solo hace buenas migas con un periódico monárquico por la cuenta que le tiene.

Pierda cuidado *La Unión Democrática*, que, conocido el juego del periódico posible, procuraremos llevarle á su puesto y hacerle comprender la responsabilidad que le cabe por sus cabalas é intrigas de poco vuelo.

Al freir será el reir, y rirá bien, qui rirá le dernier.

De nuestro estimado colega *El Porvenir*: «Esta mañana aseguraban varios constitucionales de la fracción disidente, que el señor Armesto gobernador nombrado para este gobierno civil, no tomará posesión del destino.»

La noticia carece completamente de fundamento.

El Sr. Armesto llegará muy en breve á Alicante y se hará cargo del gobierno civil, muy á satisfacción del partido liberal; y la provincia está de enhorabuena, pues todos los antecedentes que se tienen de tan digna autoridad, coinciden en que es persona de gran ilustra-

ción y de conocimientos vastísimos en todos los ramos de la administración.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene: Parte de la *Gaceta* noticiando que SS. MM. el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta Real familia continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

Reales decretos del Ministerio de Gracia y Justicia referentes á traslados y ascensos de Magistrados.

Extracto de los acuerdos tomado por el ayuntamiento de Confrides, durante los meses de abril, mayo y junio últimos.

Otro del ayuntamiento de Alcolecha referente á los meses de abril, mayo y junio últimos.

Otro del ayuntamiento de Rellou referente á los meses de mayo y junio últimos.

Estado del movimiento que han tenido los fondos del ayuntamiento de Torremanzanas, durante el cuarto trimestre del año económico de 1885-86.

Telegrámas

Vapor «Isla de Mindanao»

Port-Said 8.—Hoy ha salido de este puerto para el de Aden el vapor-correo de la Compañía Transatlántica *Isla de Mindanao*, sin novedad.

Elecciones en Inglaterra

Londres 8.—Hé aquí los últimos resultados de las elecciones:

- 244 conservadores.
- 48 unionistas.
- 127 gladstonianos.
- 57 parnellistas.

Paris 8.—El *Diario de los Debates* confirmando la derrota de Gladstone, publica esta tarde un despacho de Londres en las elecciones.

Añade que Gladstone no esperará al último día de escrutinio para presentar la dimisión.

Agitación en Inglaterra

Londres 9.—Aumenta la agitación tanto en Inglaterra como en Irlanda con motivo de las elecciones.

Anoche estallaron graves desordenes en Cardiff al proclamarse el resultado de las elecciones.

La policía intervino para restablecer el orden, viniendo á las manos el pueblo y la fuerza pública, resultando unas cien personas heridas.

Entre éstas se encuentran muchas mujeres. Londres 9.—La derrota de Gladstone se juzga inevitable y se espera muy en breve la dimisión del ministerio.

Los ánimos están muy sobrecitados en Irlanda y se teme que estallen gravísimos desordenes al conocerse los resultados definitivos de las elecciones y la caída de Gladstone.

Los organos autonomistas irlandeses emplean un lenguaje muy violento contra los conservadores y los unionistas amenazando con una guerra sin tregua.

Ecos locales

Ayer salieron para la villa de Ibi, donde tendrá lugar hoy una corrida de toreros, algunos jóvenes de la buena sociedad, los cuales, se proponen al mismo tiempo, hacer una visita á nuestro particular amigo D. Carlos

Bellido, que por cierto vá mejorando rápidamente de la dolencia que le aqueja.

Después de hecha la tirada de nuestro número de ayer, recibimos de nuestro activo corresponsal de Madrid, el siguiente telegrama: Madrid 10 (3:15 m.)—Los diputados de esa provincia han dado un banquete al gobernador Sr. Armesto

En la Cámara francesa un individuo ha disparado un tiro desde la tribuna, arrojando el revólver y una carta.

Ayer mañana y con numerosa y distinguida concurrencia, tuvieron lugar en la insignie Colegiata de San Nicolás, so emnes sufragios por el et rno descanso del que en vida fué amigo particular nuestro, D. Isidoro Campos.

Reciba su apreciable familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Por la Sucursal del Banco de España en esta plaza, se han remitido á la de Alcoy, 500 mil pesetas en plata.

Por fin, y gracias á la real orden de 11 de abril último, se han abonado por la caja especial de instrucción pública, dos mensualidades de las nueve que se les adeudaban á los catedráticos del Instituto de segunda enseñanza de esta capital.

Hora era ya de que tan dignos funcionarios recibieran la legítima remuneración de su trabajo.

Se ha instalado un nuevo barracón destinado á borchatería en la acera de la Esplanada y entre los que tienen establecidos el café del Comercio y el Suizo.

Al paso que vamos, antes de mucho se convertirá aquél sitio en el mercado del Rastro.

La compañía del alumbrado eléctrico de Madrid, según ayer se dijo, ha ofrecido servir el alumbrado de esta capital, por un precio mucho más barato que el que cuesta el actual alumbrado de gas.

El ayuntamiento debe estudiar con detenimiento esta importante cuestión, pues las luces que hay en la actualidad son de lo peor posible.

Ecos de los pueblos

Ha tomado posesión el nuevo ayuntamiento de Murla, nombrando alcalde-presidente á D. Jaime Siera Giner, teniente á D. Francisco Guerri Torrent y síndico á D. Miguel Siera Fuerri. Regidores: D. José Siera Pérez, Salvador Siera Pastor, Francisco Riera Llobell, José Muñoz Bolufer y José Riera Mahiques.

Se ha recibido en este gobierno civil, pasando á la respectiva sección de Fomento, el título de licenciado en la facultad de farmacia á favor de D. Enrique Urios y Grás.

Ayer tuvo lugar en Alcoy el aniversario en sufragio de las víctimas de los tristes sucesos del año 1873, en cada una de las Iglesias de aquella ciudad y á las horas siguientes: á las siete de la misma en la iglesia del Santo Sepulcro; á las siete y media en la de San Agus-

ra deslizarlas en su mano el día en que partió para la guerra. — ¡Qué diferencia, pensaba él, entre estas inmorales monedas y aquellas medallas respetables que mi madre había santificado con el trabajo y la economía! — Esta reflexión fué interrumpida por el paso de la raqueta que traía otros cuatro nuevos luises. El negro había ganado por tercera vez.

—Canastos! pensó para sí, esta es la justicia de la suerte!

Cuando era teniente me rompía la crisma un mes entero para ganar la suma que ese necio acaba de reunir en tres tallas. ¡Ah! Bueno está el mundo! Felizmente, el negro hace ?o. Sí! Pero he hecho cuarenta é en carnado! Esto constituye dos meses de mi sueldo en el bolsillo de Mr. Narni!

Clavó entonces los dos codos en la mesa, bien decidido á permanecer allí hasta que hubiese perdido el negro. Pero el quinto golpe y el sexto vinieron á doblar y redoblar la fortuna de Mario

El monton de oro que brillaba delante del capitán se levaba á gigantescas proporciones: tenía mil doscientos ochenta francos bien contados. En presencia de tan importante suma, empezó Mr. Bitherlin á sentir que no estuviese Mario presente para tomar una resolución.

El ignoraba hasta qué punto le autorizaría la delicadeza para caer mil doscientos

ochenta francos en garras de la banca. Y no era este por interés hácia el joven, sino lástima por el dinero.

—Esto no puede durar siempre, pensaba: no ha de pasar toda la noche el banquero en doblar este montón: ¿dónde estaría entonces su negocio?

Pensando así, buscaba con la vista el rostro de Mario, sin apartarla tampoco de las cartas que empezaban á interesarle vagamente.

Ganó el negro sétima vez, y un billete de banco escoltado por catorce luises vino á aumentar las riquezas de Mario.

Hacíase curiosa la partida. Era la primera racha que se presentaba desde por la mañana. El inesperado triunfo del negro se esparcía en todos los salones y desde los más lejanos sitios se agolpaban para ver hasta donde llegaría la serie. La reputación de monsieur Bitherlin, su continente, y sobre todo la respetable postura que ante sí tenía sobre el tapete, atraía las miradas fijándolas en su lado. Ya se le habían acercado tres ó cuatro lindas muchachas para pedirle prestados cinco luises, y las había recibido como un puerco espín á los perros.

Venció el negro por octava vez, y dejó delante de él un total de cinco mil ciento veinte francos.

Jamás, desde su primera infancia, había asistido á tal milagro. Seguramente que le es-

candalizaba esta multiplicación del dinero, pero le admiraba aun mucho más.

¡Cincuenta mil francos! Un año de sus rentas, ganado en cinco minutos por un capricho de la suerte! — Entonces experimentó cierta sati facción en recoger algunos luises que se rodaban á derecha é izquierda, y en verdad que se envaneía con ser desinteresado espectador de aquél combate. En el fondo de su corazón se compadecía de los infelices que en torno suyo palpitaban esperando el fallo de la suerte. Pero en todo caso, se daba el parabién por haber visto de cerca y tocado por sí mismo el choque de emociones tan violentas. Hubo un momento en que pensó que si digno es alguna vez de escusa el delirio del juego, y en esos grandes golpes que traen ó arrebatan una fortuna entera. Entreveía ya en lontananza una moral pobre que había practicado durante sesenta años. Aquél capital extendido á su vista enviaba emanaciones desconocidas á su cerebro y daba á sus ideas un nuevo giro. Uno de los criados del establecimiento vino á traerle una silla. Rehúsó él diciendo que no jugaba. Sin embargo, como el sillón le rozaba imperceptiblemente las pantorrillas, y la emoción del espectáculo le hacía doblar las piernas, se sentó.

Empezó el banquero á echar las cartas sobre la mesa, haciendo el negro 31. Mr. Bitherlin advirtió el feo gesto de este empleado,

que tenía sin duda un interés en las ganancias de la banca. Parecióle que había un placer noble y caballeresco en perjudicar estas inmorales empresas y en castigarlas con sus propias armas; así que cuando se vió con diez mil doscientos cuarenta francos en la mano se consideró como un campeón de la virtud, que había logrado un gran triunfo sobre el demonio del juego.

Estos sucesos, tan nuevos, en la vida del capitán, se habían realizado en menos de un cuarto de hora: no necesita tampoco más tiempo unabién organizada banca para arruinar ó enriquecer á un hombre. Mario, lanzado por el miedo, no se había ido á cien leguas. El recuerdo de Emilia, las grandes resoluciones que había tomado, y la necesidad de vencer ó morir le condujeron bien pronto al teatro del suceso. Hallábase en la sala de la ruleta, entretenido en meterse los puños por los costados para darse valor, cuando un jugador conocido suyo le dijo al pasar:

—Y bién. Así aprovechais la suerte? Desde que cortasteis se han dado ya nueve negros!

Entonces se acordó de los veinte francos que había dejado sobre el tapete. Aun cuando estaba muy distante de sospechar la fortuna que había hecho, se deslizó furtivamente entre la multitud que rodeaba al treinta y cuarenta y buscó con los ojos á su suegro y á su dinero. Los vió, cubriendo el uno al

tin; á las nueve en la de San Mauro y San Francisco, y á las diez en la de Santa María.

Hace pocos días celebró el comercio y la marina de Denia, una reunión con objeto de designar varios comisionados para que pasasen á Madrid á fin de gestionar la construcción del puerto, cuyo expediente pende de resolución y que tanta falta hace, por la importancia que ha adquirido el comercio en aquella importantísima región de nuestra provincia.

Por personas llegadas hoy de Alcalá, se nos dice que el calor excesivo de estos días ha gescaldado muchas vides, causando daños de alguna consideración en la cosecha, que se presentaba inmejorable en aquel pueblo. El daño que se lamenta, ha alcanzado también á otros pueblos de la marina.

Anteayer se celebró en Alcoy y en la capilla del hospital, el solemne aniversario que anualmente dedica el municipio á la memoria y en sufragio del fundador de tan magnífico establecimiento D. Agustín Oliver y Domech.

El domingo próximo se celebrará en Orihuela una reunión con objeto de allegar recursos para la edificación de una plaza de toros.

Se ha reproducido con gran intensidad las fiebres intermitentes palúdicas en los pueblos de San Juan, Santa Faz, Muchamiel, Tangel, Villafraqueza, Campello y casas de campo de la huerta de dichos pueblos.

Sería de desear que las autoridades tomaran alguna determinación encaminada á extirpar un mal que puede traer gravísimas consecuencias.

Anteayer por la mañana se desprendió el badajo de la campana mayor de la torre de Santa María de Alcoy, cayendo á la plaza y no ocasionando, por fortuna, otro accidente que el susto mayúsculo recibido por un hombre que pasaba y por el lado del cual pasó rozando el proyectil, que así podemos llamarle. Este dejó en el suelo un hoyo bastante regular.

Dice el *Diario de Orihuela* del día 9:

«A las siete y cuarto de la tarde de ayer, llegó la noticia á la Glorieta donde se hallaban nuestras autoridades, de que en la parte del río situado más abajo del puente de la vía-férrea había desaparecido en las aguas un niño de diez años, perteneciente á una apreciable y conocida familia de esta ciudad, el cual estaba bañándose en dicho punto.

Inmediatamente se trasladó al lugar donde se decía haber ocurrido el suceso, el señor Alcalde acompañado por los tenientes de alcalde Sres. López García y Roman y el médico titular Sr. Lafuente, disponiéndose por el señor Ballesteros que se buscara desde el dicho puente de la vía-férrea siguiendo la corriente del río lo cual se practicó por algunos nadadores que voluntariamente se prestaron, sin que hasta las nueve y media, hora en que las autoridades y nosotros después de haber corrido una distancia como de media legua nos retiramos, se hubiese logrado hallar el cadáver.

Lo consiguió á cosa de las diez de la noche el guardia municipal Monserrate Abad, quien con notable valentía é intrepidez se arrojó al hoyo llamado de Montalvo en cuyo profundísimo fondo descansaba el cadáver del desgraciado niño.

Bien pudiéramos dar más detalles sobre el suceso, pero si con ello es cierto que aumentáramos el interés de la narración, no es menos cierto que el relato llevaría más honda pena si cabe á la apreciable familia del finado, lo cual nos veda la prudencia, por lo que limitándonos á lo referido, deseamos á la familia del infortunado niño toda la resignación cristiana que para soportar tan ruda prueba se necesita.»

Correo de Madrid

Madrid 8 julio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

La discusión en el Congreso, á propósito de la lista civil, ha tomado un cariz violento y borrascoso, debido al haber hablado el señor Pi y Margall de un modo tan inconveniente, que aun los mismos republicanos lo censuran.

Por los periódicos de hoy verán la sesión del Congreso, que sin duda es una de las más alteradas que registra la historia de nuestro parlamento. Hasta la prensa republicana reconoce la inconveniencia del Sr. Pi. La discusión no hay duda que se ha sacado de su quicio, porque como dijo muy bien el Sr. León y Castillo en su elocuente discurso, allí no se traía á discusión la lista civil, sino la institución monárquica. El Sr. Pi se propuso producir ruido, y hay que convenir que se

salió con la suya, pero no es menos cierto que todo se volvió contra la causa que pretendió defender el jefe de los federales; pues de esta lucha lo único que ha resultado de una manera clara es el triunfo de las instituciones monárquicas. Todo el mundo conviene que ha sido éste un día de los más funestos para la causa de la república.

Lo que ha llamado y no poco, la atención, es que, á pesar de los ataques, hasta violentos, que se le han dirigido al Sr. Ruiz Zorrilla, durante el curso de la discusión, no haya habido entre todos los oradores republicanos uno que se haya levantado á defenderle. Este silencio es de los que se pueden llamar elocuentes, pues él demuestra la profunda división, el gran antagonismo que reina entre los republicanos, pues ni el Sr. Salmerón, ni el Sr. Azcárate, ni el Sr. Pi y Margall, ni el Sr. Pedregal, todos coalicionistas, han tenido una palabra para aquél á quien llaman jefe, y esto pura y simplemente demuestran que no tan solo no respetan esa jefatura, sino que la detestan, y que por lo tanto verían con complacencia todo aquello que tienda á desprestigiar al Sr. Ruiz Zorrilla.

Uno de los temas que más preocupa á las gentes políticas, es la suerte que van á correr los presupuestos del Sr. Camacho.

El gobierno tiene verdadero interés en que sean discutidos, pero tropieza con un inconveniente poco menos que insuperable, cual es lo adelantado de la época, pues hay también varios asuntos que exigen una inmediata resolución; así es, que lo más probable será que se discutan algunos proyectos como el *modus vivendi*, el de cajas especiales, la ley de sargentos y algunos otros, y que los presupuestos se dejen para cuando vuelvan á reunirse las Cortes, principiando á regir desde 1.º de enero próximo, aprovechando esta coyuntura para igualar desde luego el año económico al natural: pero repito que aun no hay nada resuelto y todo depende, más que nada de la actitud que tomen las oposiciones, que á juzgar por lo que ahora hacen, es de esperar que continúen entreteniendo las discusiones.

Suyo afectísimo,
El Corresponsal.

De aquí y allí

El cañón Zalinski

Con éxito enteramente satisfactorio, y en presencia de una comisión de la armada, se hizo el 24 del pasado, en Nueva York, la prueba, á la entrada del puerto, del cañón neumático lanza-torpedos que ha inventado el teniente Zalinski de la marina de guerra americana.

El cañón estaba situado en el fuerte Lafayette; el blanco consistía en una gabarra anclada cerca de Coney Island sobre la cual se habían extendido algunas velas.

Los proyectiles lanzados eran largos cilindros de madera que representaban hipotéticos torpedos cargados de dinamita.

Hicieron diez disparos y en casi todos ellos el proyectil dió muy cerca del blanco; uno de los proyectiles atravesó una vela.

Después, cambiando de puntería, se disparó un verdadero torpedo con 100 libras de nitro-glicerina, que no llegó á hacer explosión y en seguida otro con 58 libras de idéntica sustancia explosiva, los cuales reventaron dentro del agua lanzando al aire una columna de menudas gotas.

Los experimentos con el cañón Zalinski continuarán por varios días ante la expresada comisión, hasta que queden perfectamente sentadas las ventajas del nuevo cañón.

El hombre gato

Hay en Chicago un muchacho cuyos ojos —según dice *Las Novedades* de Nueva York— ofrecen una configuración en todo semejante á los de un gato, presentándose la pupila en forma de una abertura longitudinal susceptible de gran dilatación. El muchacho ve muy poco con la luz ordinaria, casi aborrece la luz, pero distingue perfectamente los objetos en la semioscuridad, adquiriendo entonces sus ojos un brillo felino muy marcado. El muchacho vé mucho mejor á gran distancia que de cerca.

Nuevo empleo de la electricidad

En Inglaterra han comenzado á emplearse las corrientes eléctricas para matar los perros.

El *Kimberley Borough Council* ha decidido la aplicación de este procedimiento, y emplea al efecto una máquina *Brush* que alimenta veintitres lámparas de arco dispuestas en series.

Se introduce el perro en un cajón, cuyo fondo está previsto de dos hilos de cobre que comunican cada uno con su correspondiente polo de la máquina.

El circuito se abre y se cierra por medio de conmutadores.

Las placas de contacto de las extremidades de los hilos, deberán humedecerse con agua salada para que el contacto entre el metal y el perro se verifique según las condiciones necesarias.

Las placas de cobre se colocan dejando una distancia de siete á ocho centímetros entre las dos, de suerte que el animal descansa sobre

ellas, colocando las patas delanteras en una de las placas, y las traseras en la otra. En el momento en que el perro queda colocado en esta posición, se cierra la máquina, cerrando el circuito, y súbitamente se abre después él mismo, produciéndose la extracorrente.

La tensión de ésta es tan enorme, que el perro muere como herido del rayo instantáneamente.

La operación se hace con gran rapidéz. Un día se mataron veintitres perros en menos de media hora.

El canal del Báltico

El Reichstag ha aprobado la construcción del gran canal marítimo que ha de unir el mar del Norte con el Báltico.

Esta nueva vía tiene por objeto facilitar á los buques de mayor calado el paso del Báltico al mar del Norte, sin verse precisados como lo están ahora, á franquear los estrechos del Sound, de ambos Belt, de Cattgat y Skagerack, á fin de dar la vuelta á las islas y Península danesa.

Dicha vuelta tiene una longitud como de 600 kilómetros; el paso para los citados estrechos es peligrosísimo; se calcula que anualmente se pierden en los mismos unos 200 buques, lo que se evitará con el canal, el que aumentará la importancia de los puertos de Alemania, Suecia y Rusia, situados sobre el Báltico, proporcionando al mismo tiempo notable incremento al tráfico de Hamburgo.

Pero si bajo el punto de vista comercial la nueva vía marítima tiene gran importancia, bajo el punto de vista extratégico su construcción es de suma trascendencia, y puede afirmarse que el elemento militar es el que ha impuesto la solución adoptada por el parlamento alemán.

Los puertos militares del imperio germánico están situados sobre el Báltico, excepción hecha de Wilhelmshafen, que lo está sobre el mar del Norte.

Para salir del Báltico los buques deben navegar bajo el alcance de los fuegos de las formidables defensas que Dinamarca ha levantado en sus costas, y que Inglaterra y Rusia pueden impunemente reforzar. El canal suprime estos peligros.

Sin embargo de esto, la opinión de Molke se opuso siempre, en principio, á este proyecto.

Será necesario, decía el gran extratégico, para defender el acceso del canal, todo un ejército, al que no se presentará ni una sola vez, la ocasión de batirse, pero que no podrá dejar ni por un solo instante, de estar yendo y viniendo de un extremo á otro del canal.

La opinión de Moltke no ha prevalecido; la construcción del canal está ya votada; su ejecución requiere una suma de 40.000.000 de pesos.

Se dan locos

Un drama ha tenido lugar en París á las once y cuarto de la noche el domingo en el boulevard Saint Michel.

Un ingeniero electricista llamado Micault, habitante rue Claude Bernard, se armó con un revolver y empezó á disparar sobre la gente.

Dos discípulos de la escuela politécnica, MM. Albert Guerin, de veinte años de edad, y Gastón Pugeard, de veintidos han sido heridos; el primero, en la espalda y el segundo en la mano izquierda.

Una modista llamada madama Chiparro de edad de veintiocho años ha sido herida en el hombro derecho: el agresor se preparaba á disparar otra vez, cuando fué sorprendido por los guardias de la paz, que le sujetaron y consiguieron desarmarle.

Los politécnicos heridos se dirigieron á la escuela, donde se les prestaron los socorros necesarios, y la modista, después de haber sido socorrida en una farmacia, fué conducida á su domicilio.

Dichosamente las heridas no son de gravedad.

El agresor ha sido puesto á disposición del comisario de policía.

Habiéndole examinado los facultativos, han declarado se encuentra atacado de enajenación mental, y ha sido enviado á la enfermería particular del depósito.

Á LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, núm 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde

GABINETE CLINICO

DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE Don José Pons Samper, médico oculista, primer ayudante y jefe de clínica del doctor La Rosa.

CONSULTA DIARIA, DE DIEZ Á DOCE

Curación gratuita á los pobres los martes, jueves y sábados de nueve á diez. Calle del Bale, núm. 1.

CLÍNICA DE ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILÍTICAS
á cargo del médico consultor, DON ANTONIO ERADES
Consulta de once á una y de ocho á nueve de la noche.
Princesa, 2, principal.

ESTABLECIMIENTO HIDROTERAPICO DE ALICANTE
Calle de la Princesa, número 6
MÉDICO-PROPIETARIO,
D. Vicente Pérez y Gomis
En este balneario, único en su clase en esta población se preparan baños minerales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc.
Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.
Baños de placer. una peseta.
Abono de nueve baños ocho

Cambios Cotización del día de ayer

Placas.	Papel.	Dinero	Obras
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'92 1/2	noml.
Mar. Cete.		4'93	Id.
Havre.....		4'93	Id.
Madrid....			
Barcelona..		118	
Cádiz.....		114	
Málaga.....		114	
Sevilla.....			
Valencia....			
Múrcia.....			
Orihuela....		318	

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 10 de Julio de 1886.

Barómetro	759'93
Termómetro	28'0
Viento	N. E. Viento.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Oleaje.
Temperatura máxima del aire á la sombra	33'4
Idem mínima durante la noche	18'6
Irradiación nocturna	
Evaporación en milímetros	5'65

Boletín religioso
SANTO DE HOY.—Santo Angel Custodio.
SANTO DE MAÑANA.—San Juan Gualberto.

TEATRO PRINCIPAL.—Tarde.—Ginochi da Bimbi.—L'onomastico de la mama.—Tragedia y música.—A las cuatro.
Noche.—Las dos gimelgas.—Il signorino Posapiano.—A las nueve.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»
Madrid 10 (11 m.)—En la sesión de ayer habló el Sr. Romero Robledo defendiendo su proyecto de ley en que se pide se asignen en el presupuesto dos millones de dotación á la reina regente.
Mucha desanimación en la Cámara.
El jueves se celebrará en París con asistencia del Sr. Ruiz Zorrilla, un gran banquete republicano.

Madrid 10 (1'20).—Han surgido nuevos disturbios en Inglaterra con motivo de las elecciones.
Ha intervenido la policía.
Son inexactos todos los rumores de alteración de orden público.
El Sr. Pi y Margall recibe numerosas felicitaciones de sus correligionarios de provincias.

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico, no hemos recibido los telegramas de nuestro servicio particular.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS
Jorge Juan, 11 y 12

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De cañonigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Triñadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

IARABE ANTI-ESCROFULOSO

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del *raquitismo*, *escrófula*, *cloro-anemia*, *linfatismo*, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis —Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.
FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez Oaja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes. 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor. Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH
SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y ca talanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.
ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuerno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Lorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

CASA DE COMISIÓN CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. MALUENDA VICENC EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de sus Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella,» se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los transportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GADDA

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc. etc.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE **MATIAS LOPEZ Y LOPEZ**
MADRID.—ESCORIAL
26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

BAÑOS MINERO-MEDICINALES

DE

SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas clorura las sódicas fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es esitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrófulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrófulosos; pero donde el as manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrófuloides, en las localizaciones de e las diatesis e las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer. Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.